

FORO POLITICO DE CATALUNA

Para cubrir el vacío de Pallach

Verde y Aldea, nuevo secretario general del P.S.C. (R)

Candidato único obtuvo el 93 por ciento de los votos

Josep Verde i Aldea, 46 años, fue elegido ayer por el Congreso Extraordinario del Partit Socialista de Catalunya (Ex Reagrupament), secretario general del mismo.

Al Congreso asistieron unos sesenta delegados del partido de las cuatro provincias catalanas, portando cada uno de ellos hasta un total de cincuenta votos; por delegación, debidamente avalados.

Verde i Aldea, candidato único propuesto por el Consejo político del partido para el puesto de secretario general, vacante por el recientemente fallecimiento de Josep Pallach, obtuvo un 93 por ciento de papeletas con el «sí»; 5,1 por ciento de votos en blanco; 1,2 por ciento de «no» y un 0,7 por ciento de papeletas nulas. La propuesta del Consejo político del P.S.C. preguntaba textualmente: «¿Se acepta la candidatura del compañero Verde?»

Tras las votaciones y en una improvisada rueda de prensa el nuevo secretario general recordó como no procedían declaraciones solemnes en tanto que recién salidos de un Congreso ya se había informado debidamente a la prensa de las resoluciones tomadas en su transcurso. Ante mis compañeros del partido, añadió, me he limitado a subrayar la importancia de que tomemos conciencia de que «el P.S.C. es un partido cohesionado y consolidado».

Tras hacer hincapié en la unidad del partido y refiriéndose a las conversaciones que a invitación del P.S.C.-C se iniciarán en el transcurso de la semana entrante en vistas a una unidad socialista. Verde i Aldea recordó como ya su partido propuso en su día un «Front d'Esquerra» que aglutinara, entre otros, a todas las formaciones socialistas de Cataluña para reconocer que, de cualquier forma «todos nos necesitamos, no sólo para las elecciones, sino también en favor de la clarificación política».



El señor Verde i Aldea nació en Granollers, en 1928. Tras estudiar en la Facultad de Derecho de Barcelona, formó parte de las Comisiones de Cultura y de Defensa del Colegio de Abogados, siendo por otra parte fundador del «Grup Cristià de Defensa i Promoció dels drets humans» y miembro de la Comisión de «Justicia i Pau». La acción política organizada la realizó a través del grupo de socialistas demócratas catalanes de inspiración cristiana que, posteriormente se integró en el Reagrupament, partido del que fue copresidente al igual que posteriormente y junto a Josep Pallach lo fuera de su transformación en Partit Socialista de Catalunya (ex R) hasta el nombramiento de Pallach como secretario general, del P.S.C. (R), el 9 de enero del presente año.

FE de las JONS (Auténtica), molesta por ser encasillada en la extrema derecha

«Ante la noticia aparecida en la prensa de la detención en Valladolid del militante de F.E. de las J.O.N.S. (Auténtica), Vicente Rodríguez Díez, deseamos expresar nuestra más enérgica protesta por el encasillamiento de nuestra organización en la extrema derecha que se desprende de dicha noticia, tal y como ha aparecido, informaba ayer un comunicado de prensa de la presidencia regional de «F.E. de las J.O.N.S. (Auténtica)».

«Nuestra organización —precisa el comunicado— por asumir los postulados auténticos del nacional-sindicalismo no debe ser confundida con los detentadores de nuestros símbolos, que a lo largo de 40 años y previa utilización por decreto de los mismos, han venido falseando nuestra imagen, mientras perseguían a los falangistas auténticos».

Falange Española de las J.O.N.S. (Auténtica) ha demostrado reiteradamente su voluntad democrática al exclusivo servicio del pueblo español y por sus postulados revolucionarios que propugnan el desmontaje de todo capitalismo, una sociedad autogestionada en que el trabajador sea el dueño exclusivo de los medios de producción y de cultura, disfrutando directamente de la plusvalía de su esfuerzo en la producción, etcétera, no puede ser tildada de ultra ni derechista, poniéndola a la altura de elementos reaccionarios o fascistas».

Se aplaza acto previsto para hoy en el Cine Montserrat

Por otra parte, Falange Española de las J.O.N.S. (Auténtica) nos comunica que, con motivo de circunstancias totalmente ajenas a la organización, se ha visto en la necesidad de aplazar el acto público previsto para hoy, domingo, día 6, en los locales del Cine Montserrat de nuestra ciudad. El acto se celebrará el próximo día 13 y al mismo quedan invitados por F.E. de las J.O.N.S. «cuantas personas crean que la democracia es el fin último de toda ciencia política».

Sólo tres delegaciones acudieron a la cita de plataforma de organismos democráticos

Se acordó convocar para el próximo día 19 una amplia reunión de instancias unitarias

Sólo tres instancias unitarias de las nacionalidades del Estado español acudieron ayer a la reunión convocada por la Plataforma de Organismos Democráticos en Barcelona. Unicamente la Asamblea de Catalunya, como anfitriona, el Consell d'Assemblees de les Illes y la Taula de Forces Politiques i Sindicals del País Valencià lograron reunirse a media tarde de ayer sábado. El día anterior la representación de Canarias comunicó que no podía asistir, y aunque las delegaciones de Galicia y el País Vasco no habían renunciado a su asistencia, tampoco se presentaron a la reunión.

A pesar de lo reducido de la asistencia, se aprobó la propuesta de la Asamblea de Catalunya de convocar una nueva reunión en la que participen instancias de todas las nacionalidades sin tener en cuenta la Plataforma de Organismos Democráticos, en que no agrupa a la totalidad de instancias existentes. La razón de dejar al margen la

P.O.D. estriba, por una parte, en lo limitado del número de organismos que abarca y por otra en el desacuerdo que muestran algunas instancias acerca del tratamiento que la P.O.D. ha dado hasta el momento a la cuestión de las nacionalidades.

Para la reunión de ayer estaba previsto centrar el diálogo en la necesidad de revitalizar la lucha por el reconocimiento de los derechos de las nacionalidades, coordinar esfuerzos y buscar nuevas iniciativas en este sentido. Estos temas se trasladarán a la reunión que acordó convocarse para el día 19 en Barcelona, que, como queda dicho, se desarrollará al margen de la P.O.D. y a la que serán invitadas, además de las que debían asistir hoy, todas las instancias unitarias del País Vasco, el Consello de Galicia y el Consell de Forces Politiques de Catalunya. Dado que algunas de estas instancias no reivindicaban concretamente estatutos de autonomía, el tema se centrará en el debate de las iniciativas a llevar a cabo para el reconocimiento de los «derechos de las nacionalidades».

De todas formas, las delegaciones presentes ayer llegaron al acuerdo de ampliar contactos para llevar a cabo la campaña de reivindicación del Estatuto de Autonomía simultáneamente.

Según su propio líder

Esquerra Republicana, el partido más rupturista de los Países Catalans

«Yo creo que nosotros somos el partido más rupturista de todos los «Países Catalans» y, por tanto, somos un grupo auténticamente de izquierdas. No nos da vergüenza llamarnos «republicanos» —hay algunos partidos que tienen escrito lo de republicano en el programa, pero que nunca hablan de ello—, y queremos la restauración de la Generalitat», declaró el líder de Esquerra Republicana de Catalunya, Heribert Barrera, a Radio Barcelona.

«Dentro de la significación más exacta —prosiguió— podemos decir que nosotros somos socialistas y socialdemócratas, porque yo siempre he creído que todos los socialdemócratas auténticos, también son socialistas. Somos optimistas y creemos que ERC obtendrá muchos votos en las próximas elecciones... Nosotros no tenemos ninguna ayuda extranjera, ni de la Banca, ni lo hemos pedido. Pero estoy seguro que podremos hacer las elecciones con más dinero que otros. Contaremos, como es tradicional en la izquierda, con el soporte activo de nuestros militantes y simpatizantes».

«Ninguno de estos partidos han de olvidar las prioridades. Han aceptado ir a discutir cuestiones absolutamente triviales —como por ejemplo, lo relacionado con la Ley Electoral, que todo el mundo sabe que en las líneas maestras ya está hecha—, y han aceptado situarse en el terreno del Gobierno actual y darle facilidades para dialogar cuestiones sin importancia, sin darle la prioridad que merece a la cuestión tan fundamental como es la restauración de la Generalitat. Aceptaríamos unas negociaciones con el Gobierno, pero a través del señor Tarradellas como único representante legítimo que tenemos en Catalunya, y para tratar la cuestión básica mencionada, no cuestiones secundarias que no tienen ninguna importancia, porque, en definitiva, el Gobierno, acaba haciendo lo que le da la gana».

Homenaje de la ERC a Joan Casanelles

Esquerra Republicana de Catalunya organiza para el próximo día 16 de febrero una cena de homenaje a su militante, que ha regresado recientemente del exilio, Joan Casanelles.

Con tal motivo, E.R.C. hace un llamamiento a los simpatizantes de Esquerra y a los amigos de Joan Casanelles que estén interesados en asistir al acto para que se dirijan a la sede del Partido, calle de la Merced, 18, pral. (teléfono 301-09-84), a fin de reservar ticket para dicho homenaje.

Joan Casanelles, 73 años, fue diputado por Barcelona en el Parlamento de Catalunya, en 1932, y diputado por Gerona en el Parlamento de la República, en 1936. En la actualidad y después de ocupar la presidencia de las Cortes de la República y la vicepresidencia del Gobierno de la República en el exilio, reside de nuevo en Barcelona.

Prohibido un acto organizado por el PSUC

Tres horas antes de que diera comienzo un acto organizado por el Partit Socialista Unificat de Catalunya, programado para las siete de la tarde de ayer en la Escuela Industrial, los organizadores han recibido una comunicación del Gobierno Civil suspendiendo dicho acto.

Según los promotores, contaban desde el pasado sábado con la debida autorización y se habían impreso los carteles anunciando el acto con el título general de: «Una opción democrática cap al socialisme» con la intervención de Teresa Pamies, Alfredo Conte, Antonio Martínez, Antonio Sans y Rafael Ribó.

La decisión gubernativa señala que no se habían cumplido los requisitos legales. Uno de los informadores informó a las personas que se habían congregado en la puerta de la Escuela Industrial y expresó su protesta por la prohibición. Seguidamente, todos los reunidos se disolvieron sin incidentes.

Convocatoria de actos políticos

BARCELONA:
Para mañana, lunes, día 7, a las 19,30, en la sede del Club de Amigos de la Futurología (Gran Vía, 608, 8.º D) está prevista una conferencia a cargo del profesor Joan González-Massó sobre la «Presentació i aprovació de l'Estatut per les Corts Constituents de la República; el Parlament de Catalunya i la seva tasca».

Para pasado mañana, martes, día 8, a las 19 horas y en el aula magna de la Universidad de Barcelona (plaza de la Universidad) y en el marco del ciclo: «Questió Nacional a la península Ibérica», los señores R. López Suevos y Alfonso A. Boazo desarrollarán el tema: «Galicia: Historia i situació actual».

También para el próximo martes, a las 19,30 horas, Edicions Contemporànies presentará el número cero de la revista «El poble català» en acto que tendrá lugar en la Librería Mirador (Muntaner, 281).

Asimismo, pasado mañana, martes, a las 19,30 horas, da inicio en la sede del Instituto Católico de Ciencias Sociales (ICESB, Enrique Granados, 2) un curso sobre «Historia de las relaciones entre España y América latina» a cargo del profesor Carlos M. Rama.

También para el próximo martes, a las 20 horas, en el salón de actos del Instituto de Estudios Norteamericanos (Vía Augusta, 123) el profesor Mr. Norman Podhoretz disertará sobre «El papel de los intelectuales en la consolidación y mantenimiento de una democracia».

La Coordinadora feminista se declara independiente de los partidos políticos

La Coordinadora Feminista de Barcelona efectuó ayer unas puntualizaciones respecto a las notas aparecidas en la prensa, sobre la asamblea del pasado 30 de enero:

Esta Coordinadora, precisa el comunicado, no es de constitución reciente sino que viene funcionando desde el final de las Jornadas Catalanas de la Dona y dicha asamblea, no tenía otra finalidad que la reorganización de su funcionamiento interno.

En segundo término y en relación a la nota aparecida en el diario «Tele/Expres» acerca de unas declaraciones hechas por el grupo LAMAR (Lucha Antiautoritaria de Mujeres Antipatriarcales Revolucionarias), las palabras textuales de sus portavoces fueron «ocupar locales vacíos» y de ninguna manera «asalto a los locales de la Sección Femenina», como afirmaba dicho rotativo.

La Coordinadora se declara por otra parte «independiente de los partidos políticos, lo cual no significa que sea apolítica puesto que el feminismo en sí mismo ya es una opción política al proponer un cambio radical de las estructuras sociales».

La coordinadora pasa después a denunciar enérgicamente «el tono irónico y peyorativo con que se ha tratado esta noticia en la mayoría de órganos de expresión, que junto con la tergiversación de los hechos es una forma de desprestigiar y falsear la lucha feminista».

Por último, la coordinadora aprovecha esta nota para hacer un llamamiento a todas las mujeres interesadas por el movimiento feminista.

Presentación de «El feminismo avui»

El pasado viernes fue presentado el libro de Anna Mercadé «El despertar del feminismo en España», que en versión catalana, que está a punto de aparecer, llevará el título de «El feminismo avui». Maria Aurelia Campmany glosó la historia de los movimientos feministas en España y Magda Oranich encomió la labor efectuada por la autora del libro.

Otros seis miembros de la C.N.T., a disposición de la autoridad judicial

Según un portavoz sindical, la F.A.I. no está vertebrada orgánicamente

«La reunión que habíamos previsto realizar el pasado domingo día 30, era para discutir los problemas ideológicos y de ayuda a la extensión de la prensa confederada y sus órganos de expresión más conocidos: «Solidaridad Obrera» —órgano de la C.N.T. en Cataluña— y «C.N.T.» de Madrid», informó ayer a «La Vanguardia» el miembro de la secretaría de prensa de la C.N.T., señor Puigcerver.

Numeroso público en la presentación de CDC en Vich

El primer mitin que se celebra en Vich desde la guerra civil, lo protagonizó el pasado viernes Convergencia Democrática de Catalunya. El Teatre Bigatà aparecía repleto de público, y a pesar de su amplia capacidad —unas 1.500 localidades— un numeroso grupo de personas hubo de permanecer en el exterior. Hicieron uso de la palabra Josep M. Culell, Miguel Roca i Junyent y Jordi Pujol, quien entre cosas dijo: «Quienes sustentan la opinión de que es preciso tirar la casa por la ventana deben saber que Convergencia Democrática está entre sus enemigos, como lo está también para quienes piensan que las cosas ya están bien como están».

DSCC es un partido de oposición

«Democracia Social Cristiana de Catalunya es un partido de oposición. Ni gubernamental, ni revolucionario, sino democrata al estilo europeo e internacional que aspira al cumplimiento de los derechos y deberes de los hombres en base a que todos los seres son iguales», dijo el señor Puryro en la presentación de este partido en Lérida, según informa nuestro corresponsal Aurelio Bautista. Al acto asistió escaso público.

Respondiendo a la nota recientemente facilitada por la Jefatura Superior de Policía, calificando a los 46 detenidos del pasado domingo como miembros de la F.A.I., el portavoz de la C.N.T. precisó: «La F.A.I. no está vertebrada orgánicamente. No cabe pensar que en una conferencia abierta y anunciada ya desde hace meses se intentara abordar «un plan terrorista». A nuestro entender, añadir, y dado que el Gobierno Suárez parece proclive a respetar las organizaciones sindicales, hubo que buscar otra explicación para justificar dichas detenciones».

Siempre de acuerdo con la información facilitada por el portavoz de la C.N.T. y a pesar de los múltiples contactos de sus abogados con el Gobierno Civil que aseguró que no se relacionarían a los 46 detenidos del domingo con los atentados terroristas de Madrid, lo cierto es que pasaron las 72 horas, sólo fueron puestos en libertad fuera de nuestras fronteras y por presiones de sus respectivos consulados, dos súbditos italianos y uno portugués. Hoy mismo, precisó el portavoz, han sido puestos a disposición judicial, seis días después de su detención, Antonio Alorda, con residencia en París; Alfonso Gimeno, también con residencia en París; J. Miguel Merino Torrent, de Bilbao; Miguel Torrecillas, de Málaga; Faustino Sánchez, de París, y J. Manuel Manceras, de Málaga.

Según el mencionado portavoz de la C.N.T., se espera que hoy domingo sean puestos también a disposición del juez otros cinco de los detenidos, con lo cual permanecerán aún en las distintas comisarías de la ciudad, un total de veintiocho miembros de esta Confederación sindical.

Siempre de acuerdo con la información facilitada por el portavoz aludido, la C.N.T. piensa presentar denuncia por malos tratos infligidos a varios de sus compañeros detenidos. — F. LL. P.

BARCELONI:

Si no estàs al Cens no podràs votar
Comprova ara la teva inscripció
Ves a l'oficina del teu Districte

Districte I: Av. Porta de l'Angel, n.º 8-10
Districte II: Av. Marquès del Duero, número 202-204
Districte III: Plaça del Poeta Zorrilla, 7
Districte IV: Aragó, número 311
Districte V: Plaça Bonsuccés, n.º 3
Districte VI: Supúlvada, núm. 181

Districte VII: Creu Coberta, n.º 104
Districte VIII: Plaça Rius i Tauler, n.º 2
Districte IX: Plaça Orfila, n.º 1
Districte X: Plaça Valentí Almirall
Districte XI: Plaça Comas, n.º 18
Districte XII: Santa Fe, n.º 5

BARCELONES:

Si no estàs en el Censo no podràs votar
Comprueba ahora tu inscripción
Acude a la oficina de tu Distrito

Distrito I: Av. Puerta del Angel, n.º 8-10
Distrito II: Av. Marquès del Duero, número 202-204
Distrito III: Plaza del Poeta Zorrilla, n.º 7
Distrito IV: Aragón, 311
Distrito V: Plaza del Buensuceso, n.º 3
Distrito VI: Sepúlveda, n.º 181

Distrito VII: Cruz Cubierta, n.º 104
Distrito VIII: Plaza Rius y Tauler, n.º 2
Distrito IX: Plaza Orfila, n.º 1
Distrito X: Plaza Valentí Almirall
Distrito XI: Plaza Comas, n.º 18
Distrito XII: Santa Fe, 5

